



2023 no fue un buen año...

Desde el piso de remates, Maricarmen Cortés > 4



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés
milcarmenm@gmail.com

2023 no fue un buen año para el empleo formal

A pesar de las mayores inversiones por *nearshoring*, del crecimiento del PIB de 3.4%, de las reformas contra el *outsourcing* ilegal y de las presiones del IMSS, SAT e Infonavit contra las empresas que suelen despedir trabajadores en diciembre, las cifras que reportó el IMSS demuestran que 2023 fue un mal año para el empleo formal.

Se crearon 651 mil 490 empleos, el menor crecimiento anual en este sexenio descontando, desde luego, a 2020 en el que se perdieron 647 mil 710 plazas. Además, en diciembre de 2023 se perdieron 384 mil 882 empleos, que es la cifra más alta para un diciembre en este sexenio, incluso mayor a los 277 mil 820 de diciembre de 2020.

La pérdida de empleos en diciembre obedece a factores cíclicos especialmente en el sector de servicios, pero lo que tendrían que preguntarse quienes impulsan la reforma laboral para reducir la jornada de 48 a 40 horas semanales es si el costo será una mayor pérdida de empleos formales.

Las buenas noticias son que el salario promedio se elevó a 537.9 pesos, un crecimiento anual de 10.5% y se llegó a un récord de 22 millones 24 mil afiliados al IMSS.

CARLOS BREMER, QEPD

2024 inició con dos lamentables pérdidas en el sector financiero y empresarial. El viernes 5 de enero falleció **Carlos Bremer**, presidente y fundador de Grupo Financiero Value, un empresario muy mediático, principalmente tras su participación en *Shark Tank México*, incansable promotor de deportistas como el **Canelo Álvarez** y de artistas como **Luis Miguel**, a quien apoyó financieramente.

Fue muy querido en los sectores financiero, empresarial, deportivo y político y se volvió cercano al presidente **Andrés Manuel López Obrador** tras adquirir la mansión de **Zhenli Ye Gon**.

ROBERTO DEL CUETO, QEPD

El 3 de enero falleció **Roberto del Cueto Legaspi**, quien fuera subgobernador del Banco de México de 2007 a 2018, director general de Banamex y presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, por lo que tenía una amplia y prestigiosa experiencia en el sector, tanto como banquero privado como autoridad. Renunció a Banxico en 2018 antes de concluir su periodo como subgobernador por problemas de salud, después de un accidente en bicicleta, y fue sustituido por **Gerardo Esquivel**, quien

fue el primer nombramiento de **López Obrador** en la Junta de Gobierno de Banxico.

RODRÍGUEZ CEJA, RECONOCIMIENTO

La primera *Naranja Dulce* del año es para **Victoria Rodríguez Ceja**, gobernadora del Banco de México, porque fue nombrada Banquera Central de 2024 para América por la revista *The Banquer*.

Rodríguez Ceja es la primera mujer en encabezar el Banco de México y el reconocimiento es por la política monetaria proactiva al establecer una tasa de referencia enfocada a regresar a la inflación a la meta de 3% anual.

LENIA BATRES, LA MINISTRA DE LÓPEZ OBRADOR

El *Premio Limón Agrto* es para **Lenia Batres**, porque inició su gestión criticando a sus compañeros de la SCJN por ganar más que **López Obrador** y asegurar, sin dar ningún ejemplo, que se han extralimitado, invadido funciones del Legislativo y se han puesto por encima de la Constitución. Se autonombró la "ministra del pueblo", y aseguró que por eso la critican.

En realidad, las críticas son porque es la "ministra de **López Obrador**", por su inexperience legislativa, que ya demostró, y por no tener independencia frente al Poder Ejecutivo.